

El Seminario de Cultura Mexicana, corresponsalía Ciudad Victoria y la Sociedad Tamaulipeca de historia lo invitan a caminar por los senderos de nuestra cultura.

Conmemorando Bicentenario del inicio de la Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana

María Del Carmen Olivares Arriaga
Lunes 2 de agosto de 2010

Sendero No.2

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento, Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- Por orden del Virrey Marques de Cruillas, el 21 de junio de 1768, indígenas, huastecos y olives tomaron posesión de los “Potreros de Tamatán, los gracias a los capitanes Miguel Velásquez y Andrés Gómez, ante el coronel José de Escandón y Helguera, ¿Recuerda usted donde se localizaban dichos Potreros?

- En el margen sur del río Purificación.....9,
- Al Sureste y al Norte del río San Marcos..... 19
- Entre los ríos Frío y Mante.....,29

2.- En realidad usted está ubicado en el tiempo ya que don José Bernardo Gutiérrez de Lara fue precisamente de esa época, pero vivía en Villa Revilla en la Provincia del Nuevo Santander, le sugerimos que vaya al 21 y haciendo un poco de esfuerzo mental logre seleccionar la respuesta correcta. Suerte.

3.- Este delicado fragmento de tan bello poema se debe a la magistral delicadeza de un ser que vibra ante lo eterno cuyo nombre es ni mas ni menos que el de nuestra poetisa Isaura Calderón quien se inspiró en la Teofanía XIV de Manuel Ponce. “Sufrir, amar, pesar la hora, el día, / en Ti, de Ti y por Ti sin que rehúya mi propia soledad por ser la tuya / ni tu crucifixión, por ser la mía”Bien, con eso llegamos a la meta deseándole una semana de amor. El camino directo es: 1-29, 12-7;23-20;5-28: 25-14, 11-6;21-13; 15-3.FIN, hasta pronto.

4.- Si no existía la República Mexicana, lógico es que esta no es la respuesta correcta. Lo sentimos mucho, pero lo mejor que puede hacer es ir al 25 y tratar de concentrarse en lo que está haciendo, Animo, ya casi llega a la meta.

5.- En el templo de los Cinco Señores de Santander Jiménez se venera a cinco personajes, ¿sabe usted quienes son ellos?

- Pedro, Pablo, Juan, Andrés y Santiago.....8
- Lucas, Mateo, Marcos, Juan y Judas.....18
- Jesús, José, María, Santa Ana y San Joaquín.....28

6.- Sinceramente es usted un AS, no es nada fácil tener presente a este personaje, él era el gobernador del Nuevo Santander en el año de 1810. Le enviamos un fuerte repique de campanas por su acierto y le esperamos en el 21.

7.- Ojalá que todos nuestros lectores fueran tan dedicados como usted. Su respuesta merece nuestra admiración y nos invita a felicitarlo con gran entusiasmo. Lo estamos esperando en el 23 para continuar adelante.

8.- Lo lamentamos mucho, pero ellos eran parte de los 12 apóstoles, es decir no son los cinco señores por los cuales el templo de Santander Jiménez lleva ese nombre Vaya usted al 5 y haga un nuevo intento de selección. Gracias.

9.- Ciertamente existen una serie de potreros a lo largo de la margen del río Purificación, pero ninguno recibe el nombre de “Potreros de Tamatán”, para continuar con nosotros necesita ir al 1 y empeñarse a localizar la respuesta correctamente.

10.- Esta Villa se denominó Llera precisamente en homenaje a Doña Josefa, esposa del señor Escandón y Helguera, pero no es el lugar donde ella fue llamada a la presencia del Señor. Tiene que ir al 23 y si es posible abra sus libros de historia y disfrútelos. Le deseamos suerte.

11.- Cuando don Miguel Hidalgo y Costilla inició en el pueblo de Dolores, Guanajuato, el movimiento para conseguir un mejor gobierno, que se trabajó posteriormente en la Independencia de México, el gobernador de la Provincia de Nuevo Santander era:

- Manuel de Iturbe e Iraeta.....6
- Simón Herrera.....17
- Ing. Alejandro Prieto.....27

12. En 1760 se publica la Relación Histórica de la Colonia de Nuevo Santander, libro dedicado al Virrey Revillagigedo ¿recuerda el nombre del autor?

- Fray Vicente de Santa María.....7
- Patricia Osante y Carrera.....17
- Ing. Alejandro Prieto.....27

13. Este importante español fue el que comunicó al gobernador de la Provincia de los Rios por su acierto y Santander lo que estaba sucediendo en Guanajuato. Reciba un fuerte apretón de manos por su acierto y piense que estamos en el 15 esperando por usted.

14.- Definitivamente esa fue la principal causa por la cual el pueblo de esta región, así como la gente del resto del país, se fue a la lucha armada. Le hacemos llegar nuestra admiración y un fuerte abrazo por su acierto. Le hacemos llegar nuestra admiración y un fuerte abrazo por su acierto. Le esperamos en el 11.

15.- Estamos por terminar nuestro recorrido, lo único que le pedimos es que recuerde el nombre de la persona que escribió el nombre de la persona que escribió el poema. “Al margen de esta honda Teofanía/ me cimbra un explosivo epifonema/cuyo fuego recóndito me quema /mil fallidos intentos de alegría / En cuanto yo en silencio padecía/enciende en llamas vivas el teorema / y el verdadero núcleo no el esquema / de la nostalgia muda que me heñía/ porque es de Ti el dolor que yo padezco/ por tenerte tan cerca y tan lejano/ porque no se si decirlo u enmudezco./ Tu misterio absoluto escruto en vano: /Si me cerca y lo siento, desfallezco,/ y muero sin morir ante tu Arcano”. La respuesta la puede encontrar en el 3.

16.- Realmente este señor fue un personaje de esta época, pero era gobernador de Texas, que en ese entonces pertenecía a la Provincia del Nuevo Santander. Ojalá tenga usted la oportunidad de leer sobre esos momentos importantes de nuestra historia. Puede volver al 11 y reiniciar. Mil gracias.

17.- Ella es una extraordinaria historiadora tamaulipeca que se ha dedicado a investigar sobre la Colonia de la Provincia del Nuevo Santander y ha publicado varios libros sobre el tema pero 200 años después del libro al cual se hace referencia. Por favor ubíquese en el tiempo. Le sugerimos ir al 12 y hacer un nuevo intento. Mil gracias.

18.- Si usted se fija bien, observará que son los evangelistas y el quinto es el que vendió a Cristo. Sencillamente lo sentimos mucho pero no está en lo correcto. Vaya al 5 y busque la forma de encontrar el camino correcto a la meta. Ánimo.

19.- Seguramente se le olvidó que parte de esta región integrada lo que denomino La Hacienda de Tamatán, lugar donde posteriormente se levantó la infraestructura de la Escuela Regional Campesina y más tarde la Escuela Normal Rural Lauro Aguirre. Lo sentimos mucho, pero su respuesta no es la correcta, esperamos vaya al 1 y obligándose un poquito encuentre el camino correcto. Ánimo

20.- Tiene usted razón, ella aceptó vivir en ese lugar con su esposo en la casa del Conde de Sierra Gorda, ahí falleció en el año de 1762, sus restos fueron inhumados en el templo de los Cinco Señores. Le hacemos llegar nuestras felicitaciones. Estamos esperando por usted en el 5.

21.- La noticia del movimiento que Don Miguel Hidalgo inició el 16 de septiembre de 1810, en la parroquia de Dolores Guanajuato, llegó a Nuevo Santander hasta el 22 de septiembre de ese año ¿sabe usted quien hizo ese comunicado?

- José Bernardo Maximiliano Gutiérrez de Lara.....2
- Félix María Calleja.....13
- Mariano Jiménez22

22.- Caudillo insurgente que colaboró con Don Miguel Hidalgo y andaba por esas tierras de las Provincias de Oriente, pero su presencia fue posterior a la fecha en que se supo del movimiento revolucionario, le rogamos ir al 21 para que reflexione sobre el asunto y pueda contestar correctamente. Mil gracias.

23. La señora doña Josefa de Llera y Bayas, distinguida dama, esposa del coronel José de Escandón y Helguera, muere el 19 de marzo de 1762, recuerda usted el lugar donde sucedió este hecho?

- Villa de Llera.....10
- Villa de Santander.....20
- Villa de Santa María de Aguayo.....30

24.- Imposible de los imposibles. El movimiento bélico fue precisamente en contra de España, pues se deseaba un mejor gobierno para la Nueva España. No se preocupe, todos estamos expuestos a equivocarnos, Puede ir al 25 y hacer un nuevo intento, Mil gracias.

25.- Cuando se inició el movimiento para contar con un mejor gobierno, movimiento más conocido como La Independencia de México, los habitantes de la Provincia de Nuevo Santander fueron a la guerra porque:

- Se sentían muy mexicanos.....4
- No soportaban el yugo español.....14
- Fernando VII, rey de España se los ordenó.....24

26.- Este señor es parte del ejército realista y en esa época fungía como comandante de la Décima Brigada e Inspector de las tropas milicianas de Nuevo Santander. Vaya al 11 y haga un nuevo intento, vale la pena, puesto que ya casi llega a la meta. Adelante.

27.- El ingeniero Alejandro Prieto vivió a fines del siglo XIX y principios del XX, por tanto, su trabajo sobre historia de Tamaulipas no tiene nada que ver con lo publicado en el siglo XVIII. Si desea continuar en nuestra compañía tiene que ir al 12 y desempolvar sus libros de historia. Animo, no se ha perdido nada.

28.- Decididamente las campanas repican en su honor, la contestación es correcta. Felicidades. Estamos esperando por usted en el 25.

29.- La alegría nos invade cada vez que acierta, pues ello significa que tiene interés en saber la historia de su gente. Nos permitimos felicitarlo y aprovechamos para decirle que puede continuar en el 12.

30.-Lo sentimos mucho pero su elección no es la correcta. Le sugerimos regresar al 23 y hacer lo posible por encontrar la respuesta que le permitirá seguir adelante. Suerte.